
令和５年度 学校評価保護者意見・校長回答 
上島町立弓削中学校  

○ 今年度の弓削中学校の教育活動で、「良いと思われるところ」がありましたらお聞かせください。 
（□：校長からの回答） 

【学習面】 
○  インフルエンザで自宅療養中、体調が回復してからリモート授業を受けることができました。 

授業の遅れが心配だったので助かりました。 
□ リモート授業は、体調不良や天候不良などの理由で登校できない場合でも学習を続けられると 
いうメリットがあり、今年度からより柔軟な対応をスタートしました。お子様本人や保護者の皆さ 
んとも相談しながら、今後も対応していこうと思います。 

 
〇  みかん狩り、えびの養殖場などの見学が楽しかったようで、とても勉強になりました。今後も 
  校外学習の機会を増やしてほしいと思います。  
〇  3年生が授業の一環として高齢者施設への訪問を行ったこと。 
□ 楽しい中で、主体的な学びができることが大切です。地域の皆様のご協力にも、大変感謝してお
ります。今後も、校外学習を利用した体験的な活動に取り組んでいこうと思います。   

 
【行 事】 
〇  文化祭での全校合唱はとてもよかったと思います。クイズ大会もあり楽しめたと思います。 
□  今後の生徒数減少に伴い、生徒会を中心に全校生徒で話合いを重ねた結果、昨年度までの学年
対抗合唱コンクール形式を学年合唱・全校合唱形式に変更しました。特に、生徒全員で一つの歌を
作り上げる全校合唱は、生徒の合唱に対する意欲の向上につながったのではないかと考えています。
また、クイズ大会が楽しめたというご意見は、生徒会にとっても励みになると思います。ありがと
うございました。 

○  夏の清掃活動を保護者だけでなく、生徒が参加したのは良かったと思います。自分たちの学校
を自分たちで清掃するのは当たり前だと感じました。地域の方が手伝ってくださったことが、あ
りがたいと思いました。 

〇  8月の清掃活動に、生徒参加型で実施されたことで、子ども自身が学ぶ場所の清掃活動に参加 
  することは、とても良いことだと感じます。保護者として、自分の子どもが学ぶ場所の環境整備 
  に携われることは、とてもよいことだと思います。 
□  夏の清掃活動に、多くの保護者の皆さんにご参加いただきまして大変感謝しております。生徒
が学ぶ場所の環境整備にご理解とご支援をいただけることは、大変ありがたいことです。生徒が自
らの手で学ぶ場所を清掃し、整備することは、自己責任や共同作業の大切さを学ぶ良い機会となり
ます。地域の皆さんの参加については、コミュニティ・スクール（学校運営協議会）の皆さんにご
協力いただきました。多くの地域の皆さんにご参加いただき感謝しております。来年度以降も、宜
しくお願い致します。  

〇 魚島中学校との交流が増えたことや上島町内の学校との行事の合同開催を行ったこと。 
□ 本年度は、2年生数学科の授業を魚島中学校と遠隔合同授業で行っています。実際に生徒さん 
 が来られて授業に参加する機会も増えました。1年生や 3年生も他校との交流を図る活動を行って 
 います。今後も、交流活動が充実できるように努力していきます。 
 
【教 員】 
〇 先生がよく声をかけてくださっているようで、毎日楽しそうにしています。家でも学校の話をよ
くしています。 

□ ご家庭からの温かいお言葉を励みに、教職員一人ひとりが子どもたちと積極的にコミュニケーシ
ョンを図り、安心安全で楽しい学校生活を送れるよう努めてまいります。全教職員による教育相談
や朝の会や帰りの会などで、一人ひとりの子どもと会話を交わす時間を設けるなど、今後も努力し
ていきたいと思います。 

 
○ この１年で、できることが増え、やりがいを感じていると話す日が増えました。達成感の積み重
ねが自信につながり、充実した学校生活を送ることができています。いつも、寄り添い励まし、 

 指導してくださる先生方に感謝しています。 
□ お子さまが自信をつけ、充実した学校生活を送れていること、大変嬉しく思います。保護者の皆
様のサポートと協力があってこそ、目標を持って学ぶことができるのだと感謝しています。今後も、
保護者の皆様と共に、生徒一人ひとりの成長を支えるために努めてまいります。  

 
【その他】 
○  校舎トイレの掃除が行き届いていて大変美しく、感心しました。校内外もいつもきれいですばら 
しいです。 

□ 校舎トイレの美しさや校内外の清潔さについて、ご高評いただきまして、心より感謝申し上げま
す。これからも、生徒が安心して学び、成長できる環境を提供するため、清潔さを保つ努力を継続
してまいります。 



● 今年度の弓削中学校の教育活動で、「改善したら良いと思われるところ」がありましたら具体的に
その手立てをお答えください。                    （◇：校長からの回答） 

【学習面】 
●  不登校傾向の生徒が多い事に対して何か対策を考えているのでしょうか。不登校傾向の理由は 

色々なので改善策は、よく分かりません。自分の子どもが不登校傾向になった時にどうするか考
えたりして不安になります。色々な経験談などを聞く講演会があればよいと思います。 

◇  大切なご意見をお寄せいただき、ありがとうございます。令和４年度の国立、公立、私立の小・
中学校の不登校児童生徒数が約 29 万 9 千人（過去最多）となっており、不登校傾向生徒への支
援は学校の重要課題の一つと考えています。不登校傾向の理由は様々であり、それぞれの事情に
応じた支援が求められています。本年度、本校としては欠席している生徒に向けてのリモート授
業や教材の配布、不登校等対策支援員によるリモート面談、上島町教育委員会の協力を得て、NPO
法人との連携による本人、保護者の方との面談等の支援を受けております。また、全校生徒を対
象にスクールカウンセラーによる面談も定期的に行っております。講演会につきましては、6 月
の参観日に子育て講座として、児童思春期精神看護認定看護師の方の講演会を開催いたしました。 

   前述のように、不登校傾向の理由は様々であり、有効な支援について、模索しているところで
す。令和 6年度は、上島町デジタルサポートルームが本校に設置されます。常駐の支援員も配置
される予定です。今後も、個別対応とサポート体制の充実、家庭との連携強化、早期発見と早期
対応などに努めていきます。生徒一人ひとりの健やかな成長を支援するため、さらなる改善と努
力を重ねてまいります。 

 
【教 員】 
●  できることをできるようにするのも大切ですが、伸びることをどんどん伸ばしてほしい。 
◇  大切なご意見をお寄せいただき、ありがとうございます。ご意見のように「できることをでき
るようにする」ことは重要ですが、同時に「伸びることをどんどん伸ばす」ことも私たちの教育
の大きな目標の一つです。生徒たちが持つ潜在能力や個々の特性を見極め、それぞれの可能性を
最大限に引き出すため教職員間の連携を図りながら努めてまいります。 

 
●  中学生になり、学習や部活動で忙しくなった上に、先生方とのコミュケーションの取り方の違

い（生徒の呼び方や言葉遣い）のギャップに悩むことが多いようなので、6 年生から意識共有す
るなどの対策が有効ではないでしょうか。 

◇  大切なご意見をお寄せいただき、ありがとうございます。生徒の皆さんが中学生になり、学習
や部活動で忙しくなる中で、先生方とのコミュニケーションの取り方の違いに悩むことがあると
いうことを理解し、小学校とも連携を図り、交流を増やすなど対策を検討してまいります。教職
員の生徒への接し方についても、その都度改善を図っていきます。  

 
●  PTA 役員の活動の中で、保護者の負担を少なくしていただけているのは、本当にありがたい

ことですが、その分先生方の負担が増えているのではないかと心配になります。 
◇  大切なご意見をお寄せいただき、ありがとうございます。保護者の皆様の負担を少なくするこ
とは、学校としての重要な課題の一つであり、その点について心配や懸念をお持ちいただいてい
ることを理解しております。保護者の皆様の負担を軽減する一方で、先生方の負担が増えている
可能性について心配されている点については、今後、校内で対策を検討してまいります： 

 
【その他】 
●  文化祭や持久走大会など、地域の方が会場に入って見たり、沿道で応援していただいたりして

もよい場合、町内放送をしてもらうなど町民の皆さんにも子どもたちの様子を身近で知っていた

だけたらと思います。 

◇  大切なご意見をお寄せいただき、ありがとうございます。コロナ禍により地域の方に生徒の 

  様子を見ていただく機会が減っていたと思います。地域の皆様が学校行事に参加し、生徒たちを

応援していただけるような環境を整えることは、学校と地域社会との結びつきを強化し、生徒の

成長を支援する上で重要な要素です。一方で、生徒の安全やプライバシーを守るために、生徒や

保護者の同意を得た上で、町内放送や地域参加に関する情報を公開する必要があります。上島町 

  教育委員会とも協議していきたいと思います。 

※ 個別の事案に対するご意見に対しては、管理職から本人へ伝えます。（一件） 

 

様々な貴重なご意見ありがとうございました。良いと思われる意見は、教職員の励み 

となります。 

改善点は、全てを実践（改善）することは難しいかもしれませんが、改めて反省材料 

として振り返る機会ととらえ、少しでも応えられるように努めていきたいと思います。 

 今後ともよろしくお願いいたします。 


